

eine leistungsfähige, vorwiegend territorial aufgebaute materiell-technische Basis für die Bauproduktion und die kombinierte Bau- und Ausrüstungsmontage einschließlich der Vorfertigung standardisierter und weitgehend kompletierter Elemente,

die einheitliche wissenschaftliche Leitung der Bau- und Ausrüstungsmontage entsprechend den Erfordernissen der komplexen Fließfertigung, insbesondere durch den Einsatz und die Entwicklung von Führungskräften, sowie die Schaffung qualifizierter Stammbesellschaften bei den Bau- und Montagebetrieben.

*Im Industriebau* hat die Übernahme der Generalauftragnehmerschaft durch die Kombinate des Bauwesens für Kompakt- und Mehrzweckbauten der Industrie, Vorhaben der See- und Hafenwirtschaft, Talsperren sowie für Fernwasserversorgungs- und Verkehrsanlagen einschließlich Brücken generell zu erfolgen. Auch in den führenden Zweigen der Volkswirtschaft, wie der Chemie, der Energie und der Metallurgie, ist die Zahl der Vorhaben, die in Generalauftragnehmerschaft durch die Kombinate des Bauwesens bzw. Betriebe des Maschinen- und Anlagenbaues durchgeführt werden, ständig zu erhöhen.

*Für die Festlegung des Generalauftragnehmers ist nicht nur vom wertmäßigen Anteil an den Investitionen, sondern vom Inhalt des Bau- und Montageprozesses, vom technologischen Ablauf und dem Umfang der effektiv zu leistenden Arbeit auf der Baustelle auszugehen.*

Das verlangt vor allem die Qualifizierung der Ingenieure, Meister und Taktstraßenleiter der Kombinate und ihrer Großbaustellen, die Zuführung erfahrener Kader aus Betrieben des Maschinen- und Anlagenbaues, aus Aufbauleitungen der betreffenden Zweige sowie den planmäßigen Einsatz und die systematische Förderung entsprechend ausgebildeter Ingenieure, Ökonomen und Mathematiker der Hoch- und Ingenieurschulen als Führungskräfte.

Die Verwirklichung der auf dem VI. Parteitag beschlossenen Grundlinie für die Entwicklung des Investitionsbauwesens erfordert, schrittweise ein einheitliches System der Leitung des gesamten Industriebaus zu schaffen. Dazu sind vom Volkswirtschaftsrat leistungsfähige Hauptauftragnehmer für Ausrüstungen zu bilden, die einen hohen Vorfertigungsgrad der Ausrüstungen sowie die Montage und Funktionstüchtigkeit der Anlagen garantieren. Die Montageorganisationen, die wichtige, bei allen Industrierorhaben auftretende Spezialarbeiten, wie BMSR-Technik, Rohrleitungen und Isolierungen, ausführen, müssen zu hochleistungs-